

L'histoire de l'école - Correction

A propos de Jules Ferry ...

1/ Quand et où Jules Ferry était-il né ?

Jules Ferry est né le 5 avril 1832 à dans les Vosges.

2/ Quel était son métier d'origine ?

A l'origine, il était avocat.

3/ Qu'a-t-il fait d'exceptionnel en tant que membre du gouvernement ?

Il a mis en place des lois qui rendent l'instruction obligatoire, gratuite et laïque pour tous.

4/ Comment était l'école avant les lois de Jules Ferry ?

Avant, l'école primaire est surtout réservée aux garçons. Il existe parfois des écoles pour les filles, mais pas dans toutes les villes et tous les villages. Tout le monde n'a pas le droit d'apprendre. En plus, l'école coûte cher. Beaucoup de parents n'ont pas assez d'argent pour y envoyer leurs enfants. De plus l'enseignement religieux y tient une place prépondérante.

Ce que j'ai compris

1/ Combien de temps dure l'instruction primaire obligatoire ?

Elle dure 7 ans : de 6 ans à 13 ans.

2/ Pourquoi les enfants peuvent-ils quitter l'école à 11 ans ?

Ils peuvent quitter l'école à 11 ans s'ils ont obtenu le certificat d'études primaires.

3/Quelle est l'obligation des communes sous Jules Ferry ?

Chacune de nos communes a l'obligation de construire une école pour les enfants des deux sexes.

4/ On parle d'école gratuite, obligatoire et laïque en 1882. Que signifie laïque ?

Le mot laïcité vient du latin laïcus, qui signifie « commun, du peuple ». La laïcité est un principe selon lequel les religions et l'État sont clairement séparés. Les religions ne peuvent pas intervenir dans les décisions de l'État – à propos de la politique, par exemple, ou de l'enseignement.

Le principe de laïcité, c'est aussi empêcher tout groupe ou toute personne d'imposer ses idées aux dépens des libertés de chacun.

5/ Qu'est-ce qui se faisait dans les années 1880 qu'on ne voit plus aujourd'hui ?

Tous les enfants portaient la blouse. Le buste de Marianne était présent sous tous les préaux. Les enfants emmenaient un complément de déjeuner à la cantine. On apprend la morale, le respect et l'amour de la patrie républicaine. Filles et garçons sont séparés.

6/Cherche dans le dictionnaire ce que signifie patriotisme.

Cela signifie l'amour de la patrie, de son pays.

7/ Pour Ernest Lavisce quel enseignement est très important à l'école ?

Ce qui est le plus important pour lui c'est d'enseigner le patriotisme et la morale. L'histoire du pays est très importante à ses yeux.